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R.P.I. Aurières - St Bonnet près Orcival - Vernines 
Compte-rendu du 3ème Conseil d'Ecole 

du 18 juin 2024 à VERNINES 
 

Étaient présents : cf feuille d’émargement 

Personnes excusées : Mme USSON 

Membre de droit : Mme VACHETTE, Inspectrice de l’Éducation Nationale 

Secrétaire de séance : Maryse VELUT 

 
1. Effectifs et répartition pour la rentrée 2024 
Prévisions effectifs 2024/2025 : 
 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

11  22  20  15 
17 (ou 

16) 
15 8 17 

 

124 (ou 

125)     

 

Répartition de rentrée 2024 : 
Les inscriptions en maternelle sont terminées. Il y aura 11 PS à la rentrée prochaine.  
Une visite de l'école de Saint Bonnet est prévue le 1er juillet à 18h pour les futurs élèves et leurs 
parents.  
 
Répartition sur le RPI pour 2024/2025 : 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

11  22  
 14 
(a) 

 6 (b) 15 16 ou 17 15 8 17 
 

124 ou  

125 

 

St BONNET 

47 

AURIERES 

37 

VERNINES 

40 

 (a) résidant sur la commune de Saint Bonnet et Vernines 

 (b) résidant sur les communes d’Aurières et Vernines 

La répartition des élèves de Vernines entre les écoles d’Aurières et Saint Bonnet a été décidée en conseil des maîtres par les 

enseignantes. Répartition pédagogique. 

 

Contrainte de la limitation des effectifs dans la 2ème classe d’Aurières 

Remarque des parents : 

Certains regrettent le partage des GS sur deux écoles. C’est aussi compliqué pour les enseignantes mais il n’y a pas d’autres 

solutions. Certains parents préféreraient une seule école. L’idée du RPI est de conserver une école dans chaque commune et d’éviter 

d’avoir trop de niveaux par classe. Beaucoup d’aménagements ont été faits pour accueillir les GS à Aurières. Les maires ainsi que 

les enseignantes sont à disposition pour expliquer aux familles concernées. Cette année, les GS étaient déjà séparés sur 2 écoles. 

Malgré l’appréhension des parents, tout s’est bien passé pour les élèves et il y a un bon retour de la part des familles concernées. 

 

BESOINS AESH:  

1 AESH pour un élève de MS + 1 MS en attente 

1 AESH pour 1 élève en CP ? (en attente réponse MDPH) 

1 AESH pour 1 élève de CE1 

1 AESH pour 1 élèves en ce2 (en attente ) 

1 AESH pour 2 élèves en cm2 

 

Jusqu’à maintenant pour le temps périscolaire, les AESH était à la charge des communes, mais elles devraient être maintenant 

prises en charge par l’état. 

 

➢ Rentrée échelonnée pour les futurs PS proposée aux parents 
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➢ Liaison GS/CP : visite de l’école d’Aurières : mardi 02 juillet à 18h 

➢ Les classes seront affichées le jour de la rentrée des enseignantes, le 30 août  

➢ Les listes du matériel scolaire seront données en fin d’année scolaire pour l’élémentaire. 
 

 
2. Garderie, ramassage scolaire, étude surveillée 
 
Ramassage scolaire :  
Questions : 

–  Les mairies sont-elles toujours d’accord pour continuer à prendre en charge le transport pour 
ceux qui en feront la demande et avec les pièces justificatives demandées ?  
Oui, les mairies acceptent, un courrier va être distribué aux familles, il faudra un retour avant 
le 20 juillet. Les parents remercient les mairies. 
 

Garderie :  
Questions parents: demande d’amplitude plus grande des horaires d’accueil :  

– Les horaires ne vont pas : pas assez tôt le matin,  et pas assez tard  le soir. 
>  Pédagogiquement les enseignantes se posent la question de l’impact sur les enfants.  

     Un enfant qui arrive à l’école à 7h peut-il vraiment être disponible pour les apprentissages à 
9h, les enseignantes ainsi que les mairies ne souhaitent pas que la garderie commence plus tôt. 
Des enquêtes ont été faites les années précédentes et cette demande ne concernerait que 1 ou 
2 familles. 
       

Étude surveillée : Parole à Mme Feres 
En accord avec Benjamin Voute adjoint à Vernines 
Actuellement 4 ou 5 enfants intéressés par l’étude surveillée. Le prix serait augmenté à 3 euros la 
séance, 60 euros pour 20 séances. Les cars Voûte acceptent d’emmener les élèves d’Aurières à 
Vernines. Les séances ont lieu le mardi. S’il n’y a que 5 élèves, les communes devront verser quand 
même 30 euros chacune. Les mairies sont d’accord pour continuer à payer s’il y a au moins 5 
élèves. 
 
3. Fonctionnement du RPI 
 

• Equipe enseignante rentrée 2024 : 
– A Vernines , pas de changement.  

– A Saint Bonnet : Mme MOYEN part en congé formation du 1er septembre 2024 au 30 juin 

2025. Elle sera remplacée par une personne nommée au 2ème mouvement.  

– A Aurières : directrice : Régine MECENERO et adjointe : Sophie CARCEL (à 75%). Estelle 

Baudry a obtenu un poste au 1er mouvement. 

 
Mmes Labbée-Ischard et Carcel travailleront à 75%.   
 

• Personnel communal :  
 

St BONNET : Dina, Chantal et une nouvelle personne à la place de Lucie. Le recrutement est en 
cours. 
 
AURIERES : pas de changement : 

– Delphine Valleix : réception des repas et cantine.  
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– Colette Salé :  accueil le matin, accompagnement des élèves en classe et trajet vers la 

cantine pendant la pause méridienne / ATSEM le matin 

 

VERNINES : pas de changement, Sophie Choisier et Nathalie Thomas (ramassage scolaire, 

cantine, ménage) 

  

• Service civique : Demande de service civique pour les 3 écoles pour la rentrée prochaine 

• Accueil de Stagiaires de seconde générale : à l’école d’Aurières Amélie Labayle du 17 au 28 

juin, à l’école de Vernines Candice Morange du 24 au 28 juin. 

 

• Evaluation  d’école : le RPI a été évalué dans le cadre du dispositif « évaluation d’école » : 

le jeudi 02 mai 2024, une équipe d’évaluateurs est venue à la rencontre de l’équipe 

enseignante mais aussi des maires, des employées communales et des parents élus. La 

finalité de ce dispositif qui concerne l’ensemble des établissements scolaires est 

l’amélioration de la qualité des apprentissages des élèves, de leur parcours de formation, de 

leur réussite et de leur vie dans l’école. Elle a pour but d’améliorer, pour l’ensemble de la 

communauté éducative et de ses acteurs, les conditions de réussite collective en se basant 

sur un rapport d’autoévaluation, une réflexion des pratiques des enseignantes, de notre 

fonctionnement. Les échanges qui ont eu lieu au cours de cette journée ont été plutôt positifs. 

Nous n’avons pas encore reçu le rapport des évaluateurs.  

 

• Projet d’école : pour rappel, chaque école, ou RPI, doit rédiger son projet d’école qui sert 

de fil conducteur pour la réussite de nos élèves. Il est valable pour une durée de 3 ans et doit 

être réactualisé pour les 3 prochaines années ( 2024-2027). Il s’appuie notamment sur les 

résultats aux évaluations nationales de nos élèves. Il permet de fixer des priorités pour 

améliorer les résultats des élèves tout en prenant en compte les spécificités de notre RPI 

(Quelles priorités et stratégies retenues ? Quelles pratiques pédagogiques concertées ?).  

Notre nouveau projet d’école s’orientera, au regard de l’analyse effectuée, vers les priorités 

suivantes :  

 - en cycle 1, poursuivre le travail sur la résolution de problèmes, travailler la maîtrise 

du langage (compréhension), ouverture culturelle, expression orale 

 - en cycle 2 et 3: axer la priorité sur la compréhension en lecture, la méthodologie 

(compréhension des consignes), entraide et coopération pour prévenir l’exclusion, travailler 

la concentration, la résolution de problèmes 

(évaluation nationale prévue dans tous les niveaux de l’élémentaire dès la rentrée prochaine) 
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• Natation : 
 

➢ Créneaux accordés auprès de la piscine de CHAMALIERES pour l’année scolaire prochaine 

2024/2025 :  

– AURIERES :pour les deux classes (GS/CP/CE1), le Vendredi 14h15 15H05 en 2ème 

période du 18/11/24 au 24/01/25 (8 semaines) à la piscine de Chamalières. 

 

– VERNINES: pour les deux classes (CE2/CM), le Vendredi 14h15 15H05 en 1ère 

période  (8 semaines) 
 

 

➢ St BONNET : 4 séances menées en juin 2024 à LA BOURBOULE; demande faite pour 

l’année prochaine, les jours et horaires ne devraient pas changer pour l’année prochaine. 

 

Les municipalités acceptent-elles de financer les prochaines sorties Natation, comme chaque 
année : oui : transports, entrées et Maîtres Nageurs. 
 
4. Travaux et aménagements dans les écoles  
 
AURIERES : 

– L’association RPI et Cie a attribué un budget pour l’achat de meubles pour les classes 

d’Aurières. Des aménagements seront réalisés en juin/juillet pour améliorer les 

installations (plus d’ateliers autonomes, etc..)  

– Il faudra rajouter un tableau pour les GS, et un tableau pour les CE1. Demande de 

rideaux pour la 2ème classe ? Prévoir des étagères dans l’angle gauche de la 

cheminée.  

– Achat par RPI et Cie  et la coop de l’école, de 3 coffres de rangement  pour la cour. 

 

St BONNET : Demande de changement ou remise en place des protections de porte et remise en 

état ou changement du  banc de la cour. Porte d’entrée de la classe de Mme MOYEN qui grince. 

Revêtement dans la cour à réparer (se soulève à un endroit, on peut s’entraver). 

 

VERNINES :  
 

– Réglage de la minuterie du robinet des toilettes et de la minuterie de la lumière du préau 

– Installation arbre en bois sur façade école – inauguration vendredi 05 juillet 10h30 

– Miroir dans les toilettes adultes 

Pour les trois écoles, des aménagements de la cour avec des parcours peints au sol et l’achat de 

matériel a été demandé. La commission de l’agence nationale du sport se réunit fin juin pour 

l’attribution de ces budgets. 
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5. Projets/sorties réalisés et à venir 
 

AURIERES: 
 

– Plusieurs sorties Biloba : grimpe d’arbres avec pique-nique dans les airs, ateliers nature 

(expériences, plantations de haies et d’arbres, cueillettes, écoute du « chant des arbres » 

enquêtes, observations des oiseaux, des arbres et feuilles, ), après-midi avec une guide de 

l’O.N.F, cuisine à partir d’éléments de la nature (pesto de plantain, beignets de fleurs de 

surreau etc). 

 
– Projection des courts métrages au lycée de Rochefort le 28 mars.  

 
– Spectacle de marionnettes  le 28 mai « PP project » avec la compagnie Les Involtes. Ce 

spectacle a fait l’objet d’une animation en amont, avec présentation de toutes sortes de 

marionnettes et création de saynètes par les élèves.  

– Intervention d’Elza Lacotte, artiste plasticienne sur plusieurs semaines pour la réalisation 

d’arbres avec les 2 classes. Nous la remercions.  

 - Intervention d’un dentiste pour de la prévention dentaire sur les 2 classes 

 
VERNINES : 

– Oubli du 1er trimestre ; intervention des pompiers de Vernines en novembre 2023 : 2 ateliers 

proposés aux élèves des 2 classes : Mr Beaudonnat et Mr Gay ont proposé 2 ateliers : 

équipement du pompier, visite du camion, manipulation de la lance / ateliers de sensibilisation 

aux gestes de premier secours.  

– Plusieurs sorties Biloba : grimpe d’arbres, ateliers nature (expériences, étude de la 

photosynthèse./identification des arbres...), sorties de juin couplées avec une sortie animée 

par une guide de l’O.N.F, Céline Puech, en lien avec le dispositif « La forêt s’invite à l’école » 

qui a financé ces interventions). 

– Merci aux parents qui nous ont accompagnés et tout particulièrement à Agnès Bailly qui a 

accompagné l’intégralité des sorties de la classe des CE2/CM 

– Visite de l’atelier de sculpture sur bois de Mr Jean-Luc Beaudonnat le 7 mai 2024 en 

complément de notre projet biloba : Mr Beaudonnat nous a ouvert les portes de son atelier : 

démonstration fabrication d’un objet, un objet réalisé et offert pour chaque élève, présentation 

du trajet du bois depuis la coupe jusqu’à l’usine / découverte d’un séquoia bicentenaire à 

Vernines 

– Les élèves et les enseignantes remercient chaleureusement Mr JL Beaudonnat pour son 

accueil, et son investissement auprès de nos élèves. 
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– Intervention de David Moyen, ancien parent d’élève et professeur de SVT au lycée : Mr 

Moyen est intervenu vendredi 07 /06 après-midi auprès des CE2 et CM1 et mardi 11/06 matin 

pour les CM2 : observation au microscope de stomates, xylèmes de végétaux, en lien avec 

les connaissances acquises lors des sorties Nature Biloba, réinvestissement lors de la fête 

de l’arbre. Nous le remercions. 

– Intervention de Charlotte Rodon , maman d’élève et artiste plasticienne, le mardi 2 avril 2024, 

technique de l’encre  lavis  et travail sur l’infiniment petit et le vivant autour des racines. 

– Les enseignantes remercient chaleureusement les intervenants bénévoles, parents, et 

habitants de Vernines qui sont à nos côtés pour venir enrichir les apprentissages des élèves, 

la vie de l’école, en prenant sur leur temps. 

– Plantation Haie à Neuville, le jeudi 21 mars, merci à Denis Ferry, président de l’association 

de chasse de Vernines et aux chasseurs qui ont assuré le débroussaillage du site avant 

l’intervention des élèves ainsi qu’aux intervenants de la fédération des chasseurs du Puy de 

Dôme. Projet Education à l’environnement : sensibilisation du rôle de la haie pour la faune 

et la flore locale (aller/retour à pieds par les élèves). 

– Emprunts de livres tous les 15 jours à la bibliothèque : séances animées par Françoise 

Feres et les bibliothécaires bénévoles. Les enseignantes remercient les bibliothécaires 

bénévoles. Parole à Mme Feres : 

L’équipe va s’enrichir d’une personne supplémentaire : Mélanie Maurey. Elles remarquent et 

regrettent que beaucoup d’enfants ne veulent pas prendre de livre. Les élèves lisent de moins 

en moins. 

– Projection des courts métrages le 29 mars à la salle des fêtes de La Tour d’Auvergne.  

– Spectacle de marionnettes  le 28 mai « PP project » avec la compagnie Les Involtes à la 

salle des fêtes de St Sauves d’Auvergne. Ce spectacle a fait l’objet d’une animation en amont, 

avec présentation de toutes sortes de marionnettes et création de saynètes par les élèves  

– 27 juin : CE2 et CM1 : sortie « surprise » pendant que les CM2 vont visiter le collège. 

– 28 juin : après-midi visite de la scierie Beaudonnat à Vernines, dans le cadre de notre projet 

biloba. 

 

– Participation Projet “Prouve le” : cycle 3 à Vernines, dans le cadre de l’enseignement 

des TICE/Education aux médias (vérifier la véracité d’un document, d’une légende,  une  

photo, ou video…en utilisant des sources fiables) 

– projet Correspondance avec une école du Rwanda , proposé par Madame Ferres, le projet 

a un peu été perturbé par le projet Biloba et les difficultés d’acheminement des courriers. 
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St BONNET :  

– Plusieurs sorties Biloba : grimpe d’arbres, ateliers nature (plantation d’arbres derrière le 

hangar communal, cueillette et cuisine de plantes sauvages, érosion des sols, étude des 

bourgeons...) 

– Animation au lac Servières avec l’ONF. 

– Spectacle : 22/03 Ficelle, Cie Mouton carré, Marionnettes et musique, La bascule (Tauves) 
 

• Activités culturelles et sportives avec la Communauté de Communes 

Journée inter-écoles multisports  sur le thème des jeux olympiques 

– le jeudi 20 juin pour les GS-CP-CE1 d’Aurières, au complexe sportif de  la Tour d’Auvergne 

– le jeudi 27 juin pour les maternelles de St Bonnet, au gymnase de Rochefort 

– Le mardi 18 juin pour Vernines, au complexe sportif de la Tour d’Auvergne 

 
VERNINES :  

Valentin Bouchet, intervient à l’école de Vernines le jeudi  après-midi : durant tout le 2ème semestre 

1 h par classe ( gym, thèque, athlétisme), le matin à Saint Bonnet près Orcival.  Et Antoine intervient 

en ce moment  à l’école d’Aurières. 

> Réunion COMCOM le mardi 25 juin 18h à Rochefort-Montagne pour faire le bilan des actions de 

l’année et préparer la saison prochaine  

 
Fête de l’arbre 

Samedi 22 juin, cette fête viendra conclure ce projet de l’année, et sera déclinée différemment selon 

les classes : exposition de dessins et roman photos des différentes sorties pour les maternelles, 

chant, danse, expositions d’affiches et expériences, jeux pour les cycles 2 et 3. Ce projet a été 

particulièrement riche cette année, il a permis à tous les élèves d’apprendre autrement, certains se 

sont révélés bien différents, ont osé, se sont dépassés, ont pris de l’assurance en pratiquant l’école 

dans des situations différentes de la vie de classe habituelle. Ce projet n’aurait pu être possible 

sans le financement NEFLE et l’association Biloba qui a permis aux élèves et enseignantes de 

bénéficier d’un apport de connaissances et de découvertes, apprentissages et situations 

exceptionnels. 

Les enseignantes remercient également tous les parents/grands-parents qui ont accompagné les 

sorties ainsi que les mairies pour avoir avancé les fonds nécessaires au lancement du projet. 

 
VISITES DES ECOLES 

– Futurs GS/CP : Aurières le mardi 2 juillet à 18h 

– Futurs PS :  Saint Bonnet  le lundi 1er juillet à 18h 
 
LIAISON ECOLE /COLLEGE  
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La journée d'immersion au collège pour les CM2 : jeudi 27 juin  

La réunion de concertation enseignants du primaire/collège pour préparer l’entrée au collège de nos 

futurs collégiens, aura lieu au collège le lundi 24 juin après 17h. 

 
05/07 à 10h30 : Vernines inauguration de l’arbre réalisé en bois avec l’association biloba et de la 
labellisation E3D de l’école. 
 

6. Labellisation Ecole en Démarche de Développement Durable 

 Les 3 écoles ont reçu le label E3D (rappel),  

Pour rappel la labellisation « E3D » (École en Démarche globale de Développement Durable) a 

été développée par le ministère chargé de l’éducation nationale pour reconnaître et encourager les 

écoles et établissements scolaires qui s’engagent dans une démarche globale de développement 

durable. Il s’agit de conduire une approche transversale à l’échelle de l’établissement tout entier, en 

établissant une continuité entre les enseignements, les actions et projets pédagogiques, la vie 

scolaire, la gestion et la maintenance de la structure scolaire (par exemple consommation d’eau et 

d’énergie, collecte des déchets, lutte contre le gaspillage alimentaire...), tout en s’ouvrant sur 

l’extérieur, notamment sur le territoire et ses acteurs, par le partenariat. Plantation de haie, compost, 

tri, jardin potager ... Sont un aperçu des actions menées dans chacune des écoles du RPI, à 

poursuivre. 

Ce 3ème conseil d’école nous donne l’occasion de « fêter » cette labellisation. 

 
 

Secrétaire de séance :        Présidente de séance : 

Maryse Velut           Magali Labayle 

Enseignante de l’école de St Bonnet      Directrice de l’école de Vernines 


